

# Gobierno Regional de Tarapacá avanza en equipamiento crítico para el Hospital de Iquique tras crisis presupuestaria

El recinto hospitalario enfrentó una severa crisis por un déficit de \$6 mil millones, lo que obligó a la suspensión de cirugías electivas y puso en riesgo la continuidad de los servicios.

**Autoridades regionales anunciaron avances en el Plan de Equipamiento Crítico con una inversión de más de \$16 mil millones.**

Luego de semanas de preocupación y denuncias sobre la grave crisis financiera del Hospital Regional de Iquique, el Gobierno Regional de Tarapacá anunció la ejecución del Plan de Equipamiento Crítico, el cual contempla una inversión superior a los 16 mil millones de pesos para fortalecer el recinto hospitalario.

Este anuncio se realizó en una reunión encabezada por el Gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, en la que participaron miembros del equipo directivo del hospital y representantes de diversos gremios de la salud, entre ellos Fenpruss, Asfunchi, Fenats Base, Fenats Histórica, Afumed, Asenf, Fentess y Fenatsi. En la instancia, la autoridad regional dio cuenta de los avances y la llegada de los primeros equipos adquiridos bajo este programa.

## Crisis hospitalaria y demandas urgentes de los gremios

El Hospital Regional de Iquique enfrenta una crisis presupuestaria de \$6 mil millones, lo que ha afectado la compra de

servicios externos esenciales como alimentos para los pacientes, combustible para ambulancias y mantenimiento de equipos. Esta situación llevó a la suspensión de cirugías electivas y oncológicas debido a la falta de insumos críticos, según denunció el Colegio Médico de Iquique a través de la red social X (ex Twitter), en su momento.

Desde la Asociación de Funcionarios Médicos del Hospital de Iquique (AFUMED) lamentaron haber llegado a este punto por falta de presupuesto y exigieron a las autoridades una solución urgente para evitar el colapso del sistema de salud regional.

## Compromiso regional con la salud pública

El Plan de Equipamiento Crítico, financiado por el Gobierno Regional, permitirá fortalecer áreas clave como la Unidad de Paciente Adulto, Pediátrico y Neonatal; Unidad de Hospitalización en Cuidados Críticos de Psiquiatría Adulto e Infantil Adolescente; Unidad de Emergencia



Hospitalaria; Urgencia Mater, Anestesia y Pabellones; y Gine Pabellón.

## Perspectivas y desafíos para la salud en Tarapacá

El impacto de esta inversión será clave para recuperar la capacidad operativa del Hospital Regional de Iquique y garantizar la continuidad de los servicios. No obstante, los gremios de la salud han reiterado la necesidad de un financiamiento estable y estructural para evitar que situaciones como esta vuelvan a repetirse.

*“Estamos avanzando en nuestros compromisos con la salud pública. Este plan permitirá dotar al hospital de los insumos y equipos necesarios para garantizar una mejor atención a la comunidad y responder a la crisis que ha afectado el funcionamiento del recinto”,* enfatizó Carvajal.

Se espera que con estos recursos y la ejecución del plan de equipamiento, la crisis que ha afectado gravemente a la salud en la región pueda revertirse y asegurar un sistema de atención eficiente para los habitantes de Tarapacá.

